

MEDIO: RADIO RED
NOTICIERO: LA RED DE RADIO RED
FECHA: 15/SEPTIEMBRE/2016

Las calificadoras están esperando que el Congreso apruebe el presupuesto como lo presentamos nosotros: Vanessa Rubio

Extracto de la entrevista con Vanessa Rubio, subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, en el noticiero “La Red de Radio Red Primera Emisión”, conducido por Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento en Radio Red”.

SERGIO SARMIENTO: Ayer el Senado de la República ratificó a Vanessa Rubio como subsecretaria de Hacienda, en lugar de Fernando Aportela. Tenemos en la línea telefónica a Vanessa Rubio Márquez, subsecretaria de Hacienda y Crédito Público. Señora subsecretaria, buenos días. Gracias por tomar esta llamada.

VANESSA RUBIO: Qué tal, muy buenos días. Me da mucho gusto saludarlos, Sergio y Lupita, como siempre.

GUADALUPE JUAREZ: Gracias, buenos días.

SERGIO SARMIENTO: Vanessa, hay personas que han cuestionado su designación porque dicen que usted es diplomática, licenciada en Relaciones Exteriores, quizá muy capaz, viene usted de haber trabajado con José Antonio Meade desde Relaciones Exteriores, pero dicen que no es la persona idónea para el cargo fundamental en la Secretaría de Hacienda, que es la subsecretaría del ramo, ¿qué puede usted ofrecernos en este sentido, qué puede usted decirnos?

VANESSA RUBIO: Claro que sí. Un comentario, ayer justamente pasé a ratificación del Senado por unanimidad, discutí varios temas con los senadores durante varias horas, de carácter económico, financiero, fiscal y todo lo que tenían las implicaciones del paquete económico.

Yo en efecto llevo 22 años de servidora pública, he sido distinguida con tres veces el nombramiento de subsecretaria de Estado, subsecretaria de Relaciones Exteriores, subsecretaria de Sedesol y ahora me honra mucho ser la primera mujer en México que es subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, pero yo regreso realmente a mi casa, Sergio.

Me ubican algunos quizá con esta trayectoria que tuve de ocho años en Relaciones Exteriores, pero tuve todavía más años en Hacienda. Yo vengo de haber trabajado 12 años en Hacienda, encabecé la Unidad de Asuntos Internacionales de Hacienda, me tocó ver todos los temas de relación con e. Fondo Monetario, el Banco Mundial, el BID, los organismos financieros de Centroamérica, el Caribe.

Temas muy importantes de la agenda internacional en términos de deuda, de crisis financiera, de manejo de quiebras bancarias. Una larga trayectoria ahí en Hacienda que también incluyó cinco años, que además me acuerdo donde frecuentemente tenía entrevistas con ustedes en la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro.

(...)

Entonces realmente la mayor parte de mi vida, de mi trayectoria la he pasado en Hacienda, me siento mujer hacendaria, doce años en ese sector y también en Relaciones Exteriores toda mi carrera fue prácticamente en los temas económicos y financieros.

(...)

SERGIO SARMIENTO: En términos generales y ya en cuestiones del ramo hacendario en general, ¿te preocupan las decisiones de las calificadoras por ejemplo de bajar la perspectiva de México como en el caso de Standard and Poor's?

VANESSA RUBIO: Hemos estado platicando con ellas los últimos días, sobre todo a raíz de la presentación del paquete, y realmente lo que ellos esperan, ellos ven el paquete en términos generales con muy buenos ojos, creen que México está haciendo lo correcto, moviéndose en la dirección correcta de la consolidación fiscal, de la disminución del déficit y de continuar su trayectoria hacia adelante y realmente lo que están esperando es más bien que en el Congreso vaya a ser aprobado casi en los términos que presentamos nosotros sobre todo con estos criterios de mucha austeridad y disciplina, y por el otro lado en que se instrumenten verdaderamente estos recortes y estos niveles de déficit que van reduciéndose en el tiempo.

Entonces estaremos trabajando con calificadoras, con analistas, con inversionistas y desde luego lo importante es darles la certeza de que México está siendo responsable, que privilegiamos la estabilidad macroeconómica como el bien a preservar porque esa estabilidad macroeconómica en este contexto de volatilidad nos va a distinguir dentro de los mercados emergentes.